

# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Viernes, 28 de abril de 2023

## MINISTERIO DE DEFENSA

### Fuerzas Armadas reforzarán la lucha contra el terrorismo en Ecuador. Teleamazonas.com

La mañana de este 28 de abril de 2023, el Ministro de Defensa, Luis Lara, se pronunció sobre la declaratoria que hizo el Cosepe de nombrar al terrorismo como amenaza nacional. «Las Fuerzas Armadas están listas», aseguró, para hacerle frente a esta amenaza del terrorismo que atenta contra la soberanía e integridad territorial. Según Lara, las Fuerzas Armadas tendrán el apoyo de la Policía Nacional. Con esto, se espera reducir gradualmente la acción del terrorismo en Ecuador y «recobrar la paz» en el país. El ministro también aseguró que cuentan con las unidades especializadas necesarias para tomar las acciones que se requieran para «luchar contra esos grupos, contra esas personas que cometen estos actos de terrorismo». [Ver más](#)

**Nota referente:**

[@mromerorivera](#); [La Data](#); [Ecuador Chequea](#);

[@DefensaEc](#)

El Ministerio de Defensa Nacional y Fuerzas Armadas del Ecuador expresan su sentida nota de pesar ante el sensible fallecimiento del Sargento-CN Christian Raúl Lema Rabada.

Nos solidarizamos con su familia, amigos y allegados.

Paz en su tumba.

#NoParamosec

[Ver más](#)

[@DefensaEc](#)

El soldado de aire sirve a la Patria con coraje y valor, atributos que orgullosamente los identifican como soldados ecuatorianos.

#NoParamosec

[Ver más](#)

[@DefensaEc](#)

Las @FFAAECUADOR, a través del @ejercitoECU continúan trabajando con profesionalismo para garantizar la seguridad de todo el territorial nacional.

#NoParamosec

[Ver más](#)

[@DefensaEc](#)

Ahora puedes conocer las Finalidades de la Ley Orgánica que Regula el Uso Legítimo de la Fuerza. Infórmate a profundidad, ingresando en el siguiente enlace:

🔗 <https://bit.ly/3okRxfP>

#NoParamos ec

#UsoLegitimodelaFuerza

@EjercitoECU

@armada\_ecuador

@FuerzaAereaEc

@FFAAECUADOR

[Ver más](#)



# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Viernes, 28 de abril de 2023

@MuseosDefensaEC

#ObjetoDelMes| Bandera de #Girón

👉 Fue creada en el año de 1948.

👉 Las franjas azules representan la gloria y el cielo ☀️ y las blancas la libertad y la paz.

👉 En el escudo sobresale una mujer con un ramo de olivo 🌿 y el libro de los Tratados del 27 de febrero de 1829 📖.

[Ver más](#)



@MuseosDefensaEC

🏛️ Este sábado, el #AntiguoCírculoMilitar te invita a construir con diversos materiales tu propio patrimonio cultural. 😊

👉 ¡Únete a nosotros y desarrolla tu creatividad mientras aprendes sobre historia y cultura! 🏰

¡No te pierdas esta experiencia única y divértida! 😊

[Ver más](#)



## SEGURIDAD Y DEFENSA

### Cosepe declara al terrorismo como amenaza para el Estado. El Comercio

El Consejo de Seguridad Pública y de Estado (Cosepe) declaró al terrorismo como amenaza que atenta contra los elementos estructurales del Estado y por consiguiente a su seguridad integral, este jueves 27 de abril de 2023.

[Ver más](#)



Notas referentes: [El Comercio](#), [El Comercio](#), [El Universo](#), [El Telégrafo](#)

### El rol de Wagner Bravo y Paco Moncayo en la guerra del Cenepa, de la que son héroes. El Universo

El gobierno de Guillermo Lasso incorporó a dos héroes de la Guerra del Cenepa a su gestión. Se trata de los generales en servicio pasivo Wagner Bravo y Paco Moncayo. La función que cumplirán es vinculada a la seguridad desde el último miércoles. Moncayo es consejero de Gobierno para la seguridad y Bravo, en cambio, secretario de Seguridad Pública del Estado. Durante su designación, este último dijo sentirse honrado y que pondrá todo su esfuerzo en la labor encomendada.

[Ver más](#)



### Jefe militar dice que ataque en Posorja es retaliación del narcotráfico. El Comercio

El ataque que provocó la muerte de un tripulante y dejó herido a un oficial de la Armada es una retaliación del narcotráfico, aseguró un Jefe militar el jueves 27 de abril de 2023. La emboscada al vehículo en el que se movilizaban los uniformados ocurrió a la altura de 'El Morro', en la vía Posorja - Playas. Los armados dispararon sus fusiles desde una camioneta negra.

[Ver más](#)



Notas referentes: [El Comercio](#), [El Comercio](#), [El Telégrafo](#), [Expreso](#), [Primicias](#)

### Cerca de 700 kilos de cocaína incautados. El Mercurio

Cerca de 700 kilos de cocaína fueron incautados en Ecuador cuando eran transportados en sendos vehículos para supuestamente destinarlos al mercado internacional, según informó la Policía Nacional. Los decomisos se realizaron en el cantón (municipio) de Durán, de la costera provincia de Guayas, y en la amazónica provincia de Napo, donde fueron detenidas tres personas, entre ellas dos hombres y una mujer, mientras que un menor que los acompañaba fue aislado por los agentes. [Ver más](#)



# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Viernes, 28 de abril de 2023

## **Germán Cáceres comparecerá vía telemática al juicio por el femicidio de María Belén Bernal. El Comercio**

Germán Cáceres, principal sospechoso de matar a la abogada María Belén Bernal, no asistirá en persona a su juicio por femicidio. Este jueves 27 de abril del 2023 se conoció que el exoficial de la Policía comparecerá a través de videoconferencia desde la cárcel, donde está recluso. Así lo decidió el Tribunal de Garantías Penales, que estará a cargo del juzgamiento. [Ver más](#)



## **El 'violentómetro' aparecerá en las planillas de agua de Quito. Primicias**

Esta herramienta ayuda a que las mujeres identifiquen los niveles de violencia a los que están expuestas en su entorno familiar y social. El Municipio de Quito anunció que el 'violentómetro' aparecerá en las planillas de agua desde mayo de 2023. Se trata de una especie de termómetro que mide los diferentes niveles de violencia a los que las mujeres están expuestas en su entorno familiar y social. [Ver más](#)



## **'Paquito' policía sería víctima colateral de ataque en Guayas. El Comercio**

Las investigaciones del asesinato del agente Oliver Stalin Yáñez López, uno de los intérpretes de 'Paquito', revelaron nuevos detalles del crimen cometido en El Empalme, Guayas. Yáñez fue asesinado a tiros el lunes 24 de abril de 2023 cuando llegaba con amigos policías a un lugar de comida de este cantón guayasense. [Ver más](#)



## **Quevedo: Autoridades detienen a siete personas que portaban armas y municiones. El Telégrafo**

La Policía Nacional, en conjunto con las Fuerzas Armadas del Ecuador, capturó a siete personas que portaban armas de fuego, granadas, municiones de varios calibres y terminales móviles. El operativo se desarrolló en Quevedo, provincia de Los Ríos y, además de los detenidos, se incautó seis armas de fuego, tres granadas, cartuchos, entre otros elementos. [Ver más](#)



## **Ocho personas detenidas deja un operativo en Esmeraldas. Primicias**

El Ejército también decomisó dos embaicones, drogas y combustible en un operativo que empezó la noche del 26 de abril de 2023. El Ejército ecuatoriano detuvo a ocho personas en un operativo realizado en Esmeraldas durante la noche del 26 y la mañana del 27 de abril. Durante la jornada, los efectivos también decomisaron dos embarcaciones, 844 paquetes de diferentes tipos de drogas, 762 galones de combustible, un GPS, una sonoboya y tres terminales móviles. [Ver más](#)



## **SNAI confirmó que se activaron protocolos para la recaptura de preso de la cárcel de Cotopaxi. El Telégrafo**

El Servicio Nacional de Atención Integral a Personas Adultas Privadas de la Libertad y Adolescentes Infractores (SNAI) confirmó que, en coordinación con la Policía Nacional, se activaron protocolos de búsqueda y recaptura de Jesús Z., una persona privada de la libertad (PPL). El hombre estaba recluso en el centro de privación de libertad Cotopaxi N°1. Él habría evadido los filtros de seguridad en horas de la noche. La información se difundió este jueves, 27 de abril de 2023. La entidad señala que, el privado de la libertad se encontraba en la etapa de mínima seguridad. [Ver más](#)



## **Policía desarticula la banda Mafia 18-Tiburones en Guayaquil. Primicias**

Esta agrupación delictiva se dedicaba al secuestro y al tráfico de armas, explosivos y municiones. La Policía liberó a un hombre que estaba secuestrado. Un operativo realizado la tarde del 27 de abril de 2023 en Guayaquil, le permitió a la Policía Nacional desarticular la banda delictiva Mafia 18-Tiburones, liderada por alias Samir. En poder de seis de sus integrantes se encontraron "artefactos explosivos, drogas, armas de fuego y municiones dirigidos a ejecutar atentados en entidades públicas, privadas y unidades policiales", dijo la Policía en un comunicado. [Ver más](#)



# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Viernes, 28 de abril de 2023

<p><b>Alias 'Bemba' se suma a la lista de criminales beneficiados con prelibertad. Primicias</b></p> <p>Eddy Castro Cabello, alias 'Bemba', logró la prelibertad tras un fallo del mismo juez de la Unidad de Garantías Penales que extinguió las penas de Adolfo Macías, alias 'Fito'. El historial delictivo de Eddy Castro Cabello, alias 'Bemba', se hizo público el 24 de mayo de 2006, cuando participó en un asalto a la agencia de la Empresa Eléctrica Regional Guayas-Los Ríos (Emelgur), ubicada en el cantón guayasense de Samborondón. En el enfrentamiento entre la Policía y los implicados, la niña Natalia Fabara, de 3 años, fue alcanzada por un proyectil y perdió la vida. Por este hecho, Castro y dos sujetos más fueron detenidos. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Colocan explosivos en la ventana de una vivienda en Guayaquil. Primicias</b></p> <p>Agentes especializados de la Policía se encuentran en Mucho Lote 1, noroeste de Guayaquil, para realizar la detonación controlada de un explosivo dejado en una vivienda. La Policía Nacional recibió la alerta de un nuevo artefacto explosivo en un barrio del noroeste de Guayaquil, la mañana del 27 de abril. El explosivo, según información preliminar, fue colocado en la ventana de una casa en el sector de Mucho Lote 1, un plan habitacional del Municipio de la ciudad. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Cinco cadáveres desmembrados fueron hallados en sacos de yute en Buena Fe. El Comercio</b></p> <p>Los cadáveres desmembrados de cinco hombres fueron encontrados la mañana de este 27 de abril repartidos dentro de siete sacos de yute en el sector de Fumisa, en el cantón Buena Fe, provincia de Los Ríos. Hasta el momento se ha identificado a tres de los cuerpos y pertenecen a Mario Gonzales Lara, Edinson Loor Pico y Jhonny Merchán Loor. <a href="#">Ver más</a></p> <p><b>Notas referentes: <a href="#">El Universo</a></b></p>	
<p><b>Aspirantes para el servicio militar deben presentarse los días 29 o 30 de abril de 2023. La Hora</b></p> <p>Para este sábado 29 y domingo 30 de abril de 2023, de 07:00 a 18:00, está previsto un nuevo llamado de acuartalamiento militar en el país, dirigido para hombres de entre 18 y 22 años de edad. Los aspirantes deben presentar dos copias del registro que hicieron en línea y en el cual constan sus datos personales y otros detalles. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>La justicia por mano propia no es legal y tiene consecuencias. El Mercurio</b></p> <p>En solo cinco días, en Cuenca, tres presuntos delincuentes fueron agredidos por grupos de ciudadanos que dicen estar cansados de la delincuencia y de la falta de acción de las entidades de control. Esto se da en medio de un movimiento barrial y comunitario que promueve marchas en toda la ciudad. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>El muro entre EE.UU. y México vuelve a escena. La Hora</b></p> <p>Legisladores de la Cámara de Representantes de EE.UU., bajo control republicano, debatieron este 26 de abril de 2023 un proyecto de ley que busca reanudar la construcción del muro con México y restringir la ayuda gubernamental a organizaciones que ayuden a migrantes, entre otras medidas. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Arrestan a uno de los mafiosos más buscados de Italia. Expreso</b></p> <p>Las autoridades italianas arrestaron este jueves 27 de abril a Pasquale Bonavota, uno de los cuatro criminales más buscados del país, sospechoso de varios asesinatos y de liderar una escisión de la poderosa la 'Ndrangheta, la sanguinaria mafia de Calabria (sur), que, entre otros delitos, invertía en criptomonedas para lavar el dinero proveniente del narcotráfico. <a href="#">Ver más</a></p>	

# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Viernes, 28 de abril de 2023

<p><b>Estados Unidos: 13.478 niños fueron aprehendidos en dos meses. Primicias</b> Las aprehensiones de niños no acompañados representan el 23,9% del total de personas detenidas en la frontera de sur de Estados Unidos. Al menos 13.478 niños no acompañados provenientes de El Salvador, Honduras y Guatemala fueron aprehendidos por las autoridades en la frontera suroeste de Estados Unidos en los primeros dos meses de 2023, de acuerdo con datos oficiales recabados por la Organización Internacional para las Migraciones (OIM). <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Ejecutan a reos condenados a muerte por secuestrar y vender niños en China. El Comercio</b> El Tribunal Popular Intermedio de Cantón (sur) condenó a muerte a Zhang Weiping y Zhou Rongping en diciembre de 2018, sentencia confirmada más adelante por el Tribunal Popular Superior de la provincia, que rechazó las apelaciones de los condenados, informó la agencia oficial Xinhua. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FFAAECUADOR</b> Las @FFAAECUADOR realizando operaciones militares en el cantón #Paquisha se decomiso y se localizó abandonado el siguiente material: ✓ 2000 m. de mecha lenta ✓ 1600 cápsulas ordinarias ✓ 889 tacos de dinamita ✓ 174 tacos explosivos <a href="https://n9.cl/7vzby">https://n9.cl/7vzby</a> <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FFAAECUADOR</b> Las @FFAAECUADOR a través del Batallón de Selva No. 63 "Gualaquiza" realizando operaciones militares en el sector de #Proveduria, del cantón #Gualaquiza, se aprehendió a dos ciudadanos con el siguiente material: ✓ 2 vehículos ✓ 1 bomba de succión ✓ 620 gls. de combustible <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FFAAECUADOR</b> El Oro Efectivos de las @FFAAECUADOR en coordinación con otras Instituciones del Estado en el cantón #Portovelo se decomiso en un campamento minero ilegal el siguiente material: 3.000 m. de mecha lenta 13.335 cápsulas ordinarias 2 tacos de dinamita 729 m. de mecha de seguridad <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FFAAECUADOR</b> El Oro Efectivos de las @FFAAECUADOR realizando operaciones militares de control de armas municiones y explosivos en el cantón Camilo Ponce Enríquez y cantón Santa Rosa se realizó el hallazgo abandonado dos pistola traumáticas 3 cargadores y 22 municiones. #FFAAContigo <a href="#">Ver más</a></p>	

# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Viernes, 28 de abril de 2023

<p><b>@FFAAECUADOR</b> @FFAAECUADOR mediante operaciones de reconocimiento y vigilancia de la @armada_ecuador interceptaron una lancha con 5 tripulantes a bordo, 3 motores fuera de borda, 540 galones de combustible, 17 bultos de sustancias sujetas a fiscalización Más Inf. <a href="https://n9.cl/eo5a9">https://n9.cl/eo5a9</a> <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FFAAECUADOR</b> #LosRíos En la ciudad de #Quevedo mediante operaciones militares coordinadas con @PoliciaEcuador se aprehendió a siete delincuentes que portaban armas de fuego, granadas, municiones de varios calibres y terminales móviles. #FFAAContigo ec. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FFAAECUADOR</b> 📍 Imbab @FFAAECUADOR en apoyo a otras instituciones del estado en la parroquia La Merced, localizaron un campamento minero con el siguiente material: ✔️ 2 carabinas artesanales ✔️ 2 tacos de explogel ✔️ 250 bultos de material mineralizado ✔️ herramientas de minería. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FFAAECUADOR</b> 📍 Cotopaxi Las @FFAAECUADOR a través del Grupo de Fuerzas Especiales No. 9 "Cenepa", en apoyo a la @Gober_Cotopaxi, colaboró en la entrega de kits de ayuda humanitaria en la parroquia de #Pacayacu, a varias familias que fueron afectadas a causa por la época invernal. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FFAAECUADOR</b> 📍 Esmeraldas Las @FFAAECUADOR a través de la @armada_ecuador realizando operaciones de reconocimiento y vigilancia de los espacios acuáticos aprehendieron a tres ciudadanos con 612 galones de combustible artesanal y una fibra con 2 motores fuera de borda. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FFAAECUADOR</b> 📍 Zamora Chinchipe Las @FFAAECUADOR realizando operación de reconocimiento y vigilancia, en el sector de #Loyola localizaron un campamento minero con el siguiente material: ✔️ 1 Retroexcavadora ✔️ 1 Clasificadora ✔️ 1 Motor ✔️ 1 Bomba de succión ✔️ 2 Tanques cisterna. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FFAAECUADOR</b> ✔️ Conoce más acerca del uso legítimo de la fuerza <a href="https://bit.ly/3okRxfP">Infórmate más</a>, ingresando en el siguiente enlace: <a href="https://bit.ly/3okRxfP">https://bit.ly/3okRxfP</a> #FFAAContigo #NoParamos. <a href="#">Ver más</a></p>	 <p>PERSONA INTERVIEWADA</p>

# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Viernes, 28 de abril de 2023

<p><b>@EjercitoECU</b> #Imbabura  Operación militar contra la minería ilegal realizada por el personal del GCM 36 Yaguachi junto a @goberimbabura y @ARC_EnergiaEc en #BuenosAires, deja como resultado el decomiso de:</p> <ul style="list-style-type: none"><li>✓ 2 carabinas artesanales</li><li>✓ varios cartuchos de perdigones</li><li>✓ 2 tacos de explosivo</li><li>✓ 1 frasco de pólvora...</li></ul> <p><a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@EjercitoECU</b> 📺 Te invitamos a ver las actividades del Centro de Mantenimiento de Vehículos ENGESA del @EjercitoECU, donde se repotencian los vehículos militares URUTU para el cumplimiento de las misiones asignadas. 🖱️</p> <p>#EjercitoECU #NoParamosec</p> <p><a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@EjercitoECU</b> 📖🖱️ Conoce las actividades que realiza el soldado del @EjercitoECU en nuestro Boletín informativo #AsíSomos Edición N.º 193 ec.</p> <p>#EjercitoECU Dale click 🖱️ <a href="http://fliphtml5.com/bookcase/gbgnt">http://fliphtml5.com/bookcase/gbgnt</a></p> <p><a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@EjercitoECU</b> #SantoDomingo  Durante operaciones de seguridad al Poliducto Costa Norte por efectivos del BE 69 Chimborazo, localizaron una perforación ilegal de extracción de combustible, posterior se dio seguridad a @EPPETROECUADOR durante trabajos de remediación.</p> <p>#EjercitoECU #NoParamosec</p> <p><a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@EjercitoECU</b> El @EjercitoECU expresa su sentimiento de profundo pesar y solidaridad a los familiares del Sr. Sargento-CN (+) Christian Lema Rabadad de la @armada_ecuador ante su sensible fallecimiento.</p> <p><a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@EjercitoECU</b> #LosRios  Personal de la 9 BFE Patria por información de inteligencia militar junto @PoliciaEcuador realizaron el allanamiento a varios inmuebles en #24demayo cantón #Quevedo obteniendo como resultado:</p> <ul style="list-style-type: none"><li>7 personas aprehendidas entre ellos 1 menor de edad</li><li>6 armas de fuego</li></ul> <p><a href="#">Ver más</a></p>	

# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Viernes, 28 de abril de 2023

<p><b>@EjercitoECU</b> 📢!!Infórmate sobre las fases de inscripciones y valoración médica del proceso de selección de aspirantes a las Escuelas de Formación del Ejército Ecuatoriano!! 📢 <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@EjercitoECU</b> 📅 Te esperamos el sábado 6 de mayo para que retires tu kit 📅 Asiste y participas en varios sorteos... <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@EjercitoECU</b> #Cotopaxi   Personal de la 9 BFE Patria en coordinación con @Gober_Cotopaxi entregaron kits de alimentos y vituallas a familias de #Pacayacu - #LaManá que fueron afectadas por el duro invierno. #EjércitoEcu #NoParamosec <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@EjercitoECU</b> Se parte del @EjercitoECU 📍 Inscríbete en nuestras páginas web vía online. <a href="http://esmil.mil.ec">http://esmil.mil.ec</a> <a href="http://esforse.mil.ec">http://esforse.mil.ec</a> <a href="http://eiwia.mil.ec">http://eiwia.mil.ec</a> <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@armada_ecuador</b> Guayaquil   La #ArmadaEcuatoriana a través de La Escuela de Infantería de Marina "CALM Napoleón Cabezas Montalvo" realizó la capacitación del curso de Artes Marciales en Combate "V Promoción". Se encuentran listos para conformar los Equipos de Combate. #YosoyNaval #noparamos <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@armada_ecuador</b> #Posorja   La #ArmadaEcuatoriana a través del señor Director Nacional de los Espacios Acuáticos realizó las debidas declaraciones sobre los hechos suscitados en la mañana del día de hoy sobre el personal que fue emboscado por delincuentes armados. #FFAAContigo <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@armada_ecuador</b> #Esmeraldas   @FFAAECUADOR luego de más de 24 horas de operación y gracias a la información oportuna entregada por inteligencia #militar se lograron obtener los siguientes resultados: 📄 Ver detalles 📄 <a href="http://bit.ly/41KAYIW">http://bit.ly/41KAYIW</a> #YosoyNaval <a href="#">Ver más</a></p>	

# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Viernes, 28 de abril de 2023

<p><b>@armada_ecuador</b> La #ArmadaEcuatoriana expresa sus condolencias a los familiares y amigos de quién en vida fue el señor SGOS - CN Christian Lema Rabadad "El valor y convicción puestos al servicio de la patria, son nuestra esencia de vida" #luto #EstamosParaServir #YosoyNaval #ArmadaEcuatoriana <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@armada_ecuador</b> Personal Naval es emboscado por delincuentes armados. Más info aquí <a href="http://bit.ly/3VbHKVy">http://bit.ly/3VbHKVy</a> <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@armada_ecuador</b> Quito  Los oficiales del Curso de estado Mayor de la Academia de Guerra Naval de la #ArmadaEcuatoriana participaron en la demostración del grupo de la @PoliciaEcuador, este evento permitió conocer las tareas que realiza este grupo. #FFAAContigo <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FuerzaAereaEc</b> La Fuerza Aérea Ecuatoriana con su equipo de vuelo Twin Otter FAE 452 continúa cumpliendo misiones de vigilancia y reconocimiento aéreo en el país, con la finalidad de garantizar la seguridad e integridad territorial. #EstamosContigoEcuador ec. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FuerzaAereaEc</b> #IdentidadFAE   El personal técnico de la Fuerza Aérea Ecuatoriana es el motor principal para el funcionamiento de nuestras aeronaves. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FuerzaAereaEc</b> Los equipos de rescate de la Escuela Superior Militar de Aviación "Cosme Rennella Barbato" y del Terminal Aéreo de Salinas realizaron el ejercicio de piloto imposibilitado en la aeronave Diamond DA20-C1, esta actividad permite realizar una evaluación de los tiempos de reacción. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FuerzaAereaEc</b> Los #CentinelasDelAire extendemos nuestras más sentidas condolencias a la @armada_ecuador por la irreparable pérdida de uno de sus tripulantes. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FuerzaAereaEc</b> #Manta   Oficiales del Escuadrón de Combate Nro. 2313 alcanzaron nuevas calificaciones operativas de Listos para el Combate 2, de esta manera los #CentinelasDelAire incrementamos nuestra capacidad operativa #EstamosContigoEcuador ec <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FuerzaAereaEc</b> Los #CentinelasDelAire saludamos a la Base Aérea Mariscal Sucre en su aniversario de creación. #EstamosContigoEcuador ec <a href="#">Ver más</a></p>	

# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Viernes, 28 de abril de 2023

<p><b>@FuerzaAereaEc</b> Personal militar del Comando de Educación y Doctrina Militar Aeroespacial y el Elemento Operacional de la Base Aérea Mariscal Sucre cumplen operaciones militares de control de armas, municiones y explosivos en varios sectores del norte de #Quito. #EstamosContigoEcuador ec <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FuerzaAereaEc</b> La Fuerza Aérea Ecuatoriana saluda a la Base Aérea de Lago Agrio en su aniversario de creación. #EstamosContigoEcuador ec <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@ISSFA_ECUADOR</b> ☠️ <b>Nota de pesar y solidaridad</b> @armada_ecuador #IssfaSiempreContigo <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@ISSFA_ECUADOR</b> La #Familiarssfa se solidariza con nuestros afiliados. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@inocarec</b> #InocarInforma   Condiciones oceanográficas en la costa continental del #Ecuador, para el viernes 28de abril de 2023. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@inocarec</b> #InocarInforma   Condiciones oceanográficas en la costa insular del #Ecuador, para el viernes 28de abril de 2023. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@inocarec</b> #Galápagos   A bordo de la lancha hidrográfica #Sirius, investigadores del #Inocar ejecutan el #CruceroInsular2023 en el cual se realiza monitoreo de parámetros físicos y toma de muestras para análisis químicos, biológicos y de #microplásticos. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@ESPEU</b> <b>Inducción Universitaria</b> 📄 Periodo académico SI2023 ✅ Clic aquí: <a href="https://espe.edu.ec/wp-content/uploads/2023/04/INDUCCION-UNIVERSITARIA-PERIODO-ACADEMICO-SI-2023.pdf">https://espe.edu.ec/wp-content/uploads/2023/04/INDUCCION-UNIVERSITARIA-PERIODO-ACADEMICO-SI-2023.pdf</a> #YoSoyESPE #ComunidadESPE #ESPE100años <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@ESPEU</b> 📄 En #ESPEU se realizó el seminario denominado: Ser Mujer y Madre en un entorno cambiante, el evento fue organizado por la Fundación Voluntariado Nacional FFAA de Esposas de Oficiales de las Fuerzas Armadas. #YoSoyESPE #ESPE100años <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@ESPEU</b> 📄 En #ESPEU se realizó la ceremonia de graduación de los estudiantes de las carreras de Ingeniería Comercial, Comercio Exterior y Administración de Empresas. Felicitamos a nuestros graduados y les deseamos el mejor de los éxitos. 🎓👏 #YoSoyESPE #ESPE100años. <a href="#">Ver más</a></p>	

# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Viernes, 28 de abril de 2023

@ESPEU

Felicitación 🙌🏡 | #ORGULLOESPE  
#YoSoyESPE #ComunidadESPE #ESPE100años  
[Ver más](#)



@ESPEU

Talleres de inserción laboral 2023  
📄 Inscríbete en: <https://forms.gle/jyypiYvBm7Ap9z7A6>  
✅ Consulta con tu director de carrera o al correo: [bolsadeempleo@espe.edu.ec](mailto:bolsadeempleo@espe.edu.ec)  
#YoSoyESPE #ComunidadESPE #ESPE100años  
[Ver más](#)



## COYUNTURA

### 1 de Mayo: los recorridos por el Día del Trabajo en Quito, Guayaquil y Cuenca. Expreso

Las organizaciones sindicales empiezan a dejar todo a punto para las movilizaciones que prevén realizar el 1 de Mayo que se conmemora el Día Internacional del Trabajo. Los recorridos en Quito, Guayaquil y Cuenca están definidos. Así como definidas están las consignas para esa jornada de protesta: la defensa al Instituto Ecuatoriano de Seguridad Social (IESS); el rechazo a las políticas laborales del Gobierno, la falta de plazas laborales, y el incremento de la inseguridad son algunas de ellas. [Ver más](#)



### Juicio político al presidente Guillermo Lasso y elecciones internas de la Asamblea Nacional se juntan para las negociaciones políticas. El Universo

Mientras se espera el informe motivado sobre el pedido de juicio político al presidente de la República, Guillermo Lasso, al interior de la Asamblea Nacional se activaron las negociaciones entre legisladores para generar acuerdos alrededor de la designación de las nuevas autoridades del Parlamento. [Ver más](#)



### Correísmo salvó a Mireya Pazmiño de apelación luego de presentar denuncia. El Comercio

La presidenta de la Comisión de Régimen Económico, Mireya Pazmiño, guardó silencio este 27 de abril del 2023 después de que tres asambleístas del correísmo presentaron una denuncia para que la Fiscalía investigue supuestas irregularidades en la elaboración de un informe en su despacho. [Ver más](#)



### Presidencia de la Asamblea suma su tercer aspirante. El Comercio

A menos de tres semanas del cambio de autoridades de la Asamblea para los dos años que restan de su mandato hasta 2025, las bancadas continúan barajando nombres para el control de esta Función del Estado. Pachakutik, la segunda bancada más numerosa, se reunió este jueves, 27 de abril del 2023 en el primer piso del Parlamento, después de que las sesiones del Pleno fueron suspendidas. [Ver más](#)



### Evaluación a fiscales provoca pugna entre Fiscalía y Consejo de la Judicatura. El Comercio

La Fiscalía General decidió no continuar participando de las mesas de trabajo con el Consejo de la Judicatura (CJ) debido a discrepancias en el desarrollo de la evaluación a fiscales a escala nacional. [Ver más](#)



# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Viernes, 28 de abril de 2023

## 30 asambleístas piden que Peter C. sea investigado por el Comité de Ética. El Comercio

La oficialista Blanca Sacancela, con el respaldo de otros 29 legisladores, pidió que el Comité de Ética de la Asamblea investigue a Peter C., legislador de Pachakutik, que enfrenta cargos por presunta violación en la Fiscalía General del Estado. [Ver más](#)



## Banny Molina, exjuez de Manabí que extendió 'habeas corpus' a favor de Jorge Glas, enfrentará en mayo audiencia de juicio por usurpación y simulación de funciones. El Universo

El próximo 5 de mayo, un tribunal de la Corte Provincial de Justicia de Manabí resolverá la situación jurídica del exjuez de Portoviejo Banny Molina, quien fue llamado a juicio por el delito de usurpación y simulación de funciones. A finales del año pasado, el presidente de la Corte de Manabí, Carlos Zambrano, llegó al convencimiento de que existían "presunciones graves y fundadas" sobre la existencia del delito imputado, y resolvió llamar a juicio a Molina. [Ver más](#)



## Fiscalía inició proceso contra exjuez que otorgó libertad a Daniel Salcedo. El Universo

Simón G., exjuez que concedió libertad a Daniel Salcedo, tiene un proceso iniciado por la Fiscalía General del Estado (FGE). Las inconsistencias en distintos procesos judiciales habrían alertado a Fiscalía a iniciar una investigación para conocer los detalles de las decisiones del exfuncionario. [Ver más](#)



## Riesgo país cayó tras oferta de compra de bonos de Credit Suisse. Primicias

Tras el anuncio de Credit Suisse, de que comprará bonos de deuda de Ecuador, el riesgo país bajó 81 puntos y se ubicó en 1.840. El indicador de riesgo país de Ecuador bajó 81 puntos y se ubicó en 1.840 puntos el miércoles 26 de abril de 2023. La reducción ocurre luego de que el banco suizo Credit Suisse informó que, con USD 800 millones, comprará una parte de la deuda externa en bonos de Ecuador. La entidad financiera ofrece comprar los bonos a 53% y 30% de su valor original. [Ver más](#)



## OPINIÓN

### Trabajo digno: ¿utopía o privilegio? Yasmín Salazar Méndez. Primicias

El trabajo es un medio para alcanzar el bienestar material de las personas y contribuye a su desarrollo integral. El trabajo brinda sustento económico no solo a los trabajadores sino también a sus familias. [Ver más](#)



### La crucial relación entre el agua y el territorio en Ecuador. Jaime Erazo Espinosa. Primicias

El desarrollo del territorio ecuatoriano, en donde se asientan 222 ciudades como centros demográficos y económicos, ha requerido de cuantiosas inversiones y de esfuerzos realizados por el Estado y por sus habitantes, para edificar una compleja, pero extraordinaria red de obras públicas de abastecimiento de agua y saneamiento. [Ver más](#)



### ¿Cómo se hace un juicio político? Arturo Moscoso Moreno. El Comercio

El 17 de junio de 1972 cinco hombres fueron detenidos cuando se encontraban allanando la sede del Partido Demócrata en el edificio Watergate en Washington DC. Pronto se descubriría que los arrestados tenían conexión con el Comité para la Reelección del Presidente Richard Nixon y que lo que pretendían era instalar un sistema de escuchas en esas oficinas. [Ver más](#)



# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Viernes, 28 de abril de 2023

<p><b>La huella de un constructor. Enrique Ayala Mora. El Comercio</b> La universidad ecuatoriana ha tenido figuras que se han destacado como sus conductores y constructores. Se podría mencionar a muchos, pero los nombres de Alfredo Pérez Guerrero, Carlos Cueva Tamariz y Antonio Parra Velasco están entre los más relevantes. No fueron solo rectores sino creadores y por ello son recordados. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Los 'idus de mayo'. Leonidas Drouet Mármol. El Universo</b> No hay deuda que no se pague ni plazo que no se cumpla. Efectivamente observamos como cada día, entre Twitter, troles y reportajes, nos acercamos al día del resultado del juicio político, con el que sus originales aliados pretenden destituir al presidente Lasso con el apoyo inicial de 104 legisladores, entre propios y ajenos. Si logran su cometido, mancharán su vida política y su honor de por vida con la acusación de peculado. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>BCE, ¿banco comercial o de reserva? Gabriela Calderón de Burgos. El Universo</b> Muchos políticos y analistas protestan porque el Gobierno no inyecta a la economía los recursos "parqueados" en el Banco Central del Ecuador (BCE) y que constituyen la Reserva Internacional (RI). Esta tentación de disponer de los recursos existe desde 2009, cuando se empezaron a concentrar cada vez más recursos del sistema financiero en el BCE. Una vez que se acumuló una gran porción de las RI en el BCE, se aprobó en el año 2014 el Código Orgánico Monetario y Financiero (COMF), cuyos promotores decían permitiría al BCE custodiar mejor los recursos de las reservas que las instituciones financieras. Es decir, pasamos de un manejo descentralizado de los recursos del sistema financiero a uno centralizado en el BCE. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>El privilegio. Paco Moncayo Gallegos. La Hora</b> Cada semana, al sentarse frente al ordenador para escribir sobre asuntos importantes de la realidad local, nacional e internacional, el columnista asume un reto: Opinar, verbo que, según la Real Academia Española, tiene las siguientes acepciones: "Tener formada una idea u opinión; Manifestar una idea u opinión; Tener una opinión de alguien o de algo". Esto implica que, sobre un mismo acontecimiento, persona, hecho o situación, pueden existir varias versiones, todas ellas válidas, porque cada una está fundamentada en valores, principios, ideologías y, porque no, intereses que pueden ser diversos. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Tiempos de odio. Eduardo F. Naranjo C. La Hora</b> Las ideas — y consecuentemente las teorías—, son constructos de pensamientos que genera el cerebro humano en función de las observaciones que hace de su entorno. Esto permite el avance del conocimiento abstracto, que permite generar hipótesis que buscan respuestas y soluciones al entorno físico y social. Así llegamos al concepto de democracia como escala de valores. <a href="#">Ver más</a></p>	

## RADIO Y TELEVISIÓN

Caen integrantes de banda en el Oro. Mención FF.AA. TC 27-abril-2023



# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Viernes, 28 de abril de 2023

En Carchi el Ejército incautan narco dólares TC 27-abril-2023	
Militares atacados Teleamazonas 27-abril-2023	
Nuevo Secretario de Seguridad Teleamazonas 27-abril-2023	
Autoridades reportan resultados de operativos en zonas consideradas como rojas. Mención FF.AA. Teleamazonas 27-abril-2023 <a href="#">Ver más</a>	
El capitán del puerto de Posorja quedó herido producto del ataque. Mención Armada. Ecuavisa 27-abr-2023	
Consejo de Seguridad recibirá información sobre las bandas. Ecuavisa 27-abr-2023 <a href="#">Ver más</a>	
150 uniformados participaron en operativo de seguridad en el centro. Mención FF.AA. Teleamazonas 27-abril-2023	
Operaciones binacionales contra la delincuencia transnacional Teleamazonas 27-abril-2023	
<b>Reunión de Seguridad con autoridades en Quito – OromarTV 27-abril-2023</b> El Ministro del Interior Juan Zapata se reunió con el alcalde electo del Distrito Metropolitano de Quito, Pabel Muñoz, para delinear <a href="#">Ver más</a>	
En Cuenca cerca de cinco mil personas participaron en una marcha por la vialidad de Azuay – Ecuavisa 27-abril-2023 <a href="#">Ver más</a>	